

“El capitalismo ha inventado
el matrimonio por amor”

Luc Ferry. Profesor de filosofía y escritor. Fue ministro
de Educación de Francia en un gobierno de
Jacques Chirac

Publicó:

Familia y amor. Un alegato a favor de la vida privada.

Taurus, 2008

En la Edad Media no existía el matrimonio por amor, las preocupaciones dominantes eran el linaje, el patrimonio, la economía familiar...

En la época del capitalismo los jóvenes emigraron a la ciudad, lo que les permitió un mayor grado de autonomía, escapando al control de la familia y la religión.

- * Mujeres expresan la vanguardia del movimiento de liberación.
- * Divorcio.
- * Se ama a los hijos como nunca.
- * La familia basada en el amor está directamente ligada a la laicidad.
- * La gente estaba ligada a la comunidad a través de la religión. Al separarse la comunidad lo hace la religión.

- * Hoy somos más afectivos, frágiles, menos protegidos por la religión, menos creyentes.
- * El capitalismo moderno implica la deconstrucción de los valores tradicionales.
- * Nadie dispuesto a morir por Dios Patria Religión (Europa)
- * Valores hoy: sacralización de la humanidad. Nuevo humanismo: amor.

-Luisa Corradini, 2007

Conocer a **LUC FERRY**

gran burgués

amistad con políticos de derechas

profesor universitario, autor de éxito

admira a los estoicos

le encanta ser popular

intelectual sólido, provocador, divulgador

Filosofía: ayudar al hombre a vivir mejor,

más libre, despojado de vanos temores,

cargando en el espíritu solo unas pocas

verdades ...

El pensamiento modela la existencia, se puede aprender a vivir, nuestra vida moderna exige la invención de una sabiduría “a medida”

Familia moderna:

- 1 reorganización vida privada. Preocupación por mundo futuro.
- 2 problemas privados son también públicos. Estado debe hacer política a favor de las familias.

Ostentación de la privacidad.

- ◉ Antes todo estaba basado en la mentira.
- ◉ Hoy los políticos se muestran tal como son, tienen vida normal. Un presidente se divorcia...

-En la entrevista con Mercè Beltran, abril 2008

2005: Aprender a vivir

(explicar los grandes principios de la sabiduría filosófica a su hija adoptiva y otros adolescentes).

El ocaso de las religiones
parece irreversible...

Las grandes filosofías son
también doctrinas de salvación

Sabio: superar los miedos

Maestros estoicos y epicúreos griegos:

“Mientras tengas miedo de la muerte, no podrás vivir una buena vida”

El capitalismo fue el inventor del matrimonio por amor y del amor familiar.

Capitalismo: autonomía financiera... libertad.

La autonomía material daba a la gente la libertad de casarse con quien le diera la gana.

Matrimonio por amor: amor desmesurado por los hijos y alejamiento del hecho religioso.

Amor matrimonial:

hijos, el momento más importante de la vida afectiva.

A usted, a André Comte-Sponville y a Michel Onfray,
les acusan de bastardear la filosofía
reduciéndola a una serie de fórmulas al estilo de “cómo vivir bien en diez lecciones”

- Por celos

.....

Objetivo de la filosofía:

Determinar cómo vivir mejor.

¿La cuestión fundamental?

- la sabiduría del amor.

Nuestra civilización ha salido
de la deconstrucción

(Nietzsche, Heidegger)

Espiritualidad laica.
Ética: universalización del
sentimiento humano.

Mi reflexión: ¿Cómo lograr la
espiritualidad y la sabiduría que
deberían acompañar esa
muerte dentro de un marco
laico y sin Dios?